

Transitoriamente será suministrada agua por las noches al nuevo Seminario

A propuesta del alcalde serán introducidas mejoras en el Teso del Carmen donde se establecerá un certamen ganadero

Presidió esta sesión, el ilustrísimo señor alcalde de la Ciudad, don José María Martín Sampedro. Asistiendo, los señores señores González, Tomé, Jiménez, Sánchez y Canales; el secretario de la Municipalidad, y el interventor de fondos.

Leído el borrador del acta de la anterior, que fué aprobada, se tomaron los siguientes acuerdos:

De Obras.—Concesión de licencias a los señores don Angel Llana, don Félix García, don Joaquín Costa, don Casimiro Hernández, don Teófilo Oviedo, don Eugenio García, don Agustín de la Iglesia, don Arcadio Muñoz, don Pedro Castro, don Mauricio Cenamor, don Domicio Lorenzo, dona Ana Rita Rubles, don Justo Domínguez y don Braulio Manuél García, los tres últimos con proyecto visado por la Fiscalía de la Vivienda.

Sobre denegación de solicitud de don Faustino Jiménez en cuanto a la construcción de casa-vivienda de dos plantas.

Denegación de instancia de don Juan Crescencia Escrivano, en relación con acometida de desagüe a un canalón.

Paso al señor letrado asesor solicitud de don Julián Martín, sobre realización de obra en vivienda protegida del barrio de San José.

Denegación de escrito de la señora viuda de Triunfo y Compañía S. L., sobre obra de pintura de anuncio frente al Abate de la Catedral.

Declaración de solar in edificable de la finca urbana número 32 de la calle de San Segundo.

Quedar enterados de la realización arbitraria de obras por don Florencio Tejerina, y ratificar decisión de la Alcaldía sobre suspensión de aquellas.

Concesión de determinada licencia a don Restituto Martín, ya que se trata, no de ampliar ni de reformar, sino simplemente de tapar una grieta.

Denegación de sendas solicitudes de don Paulino Jiménez y de don Alberto Reinas, sobre con donación de sanción impuesta por ejecutar obras sin la previa obtención de la licencia municipal.

Sobre ampliación de acuerdo anterior de venta de parcela sobrante de vía pública a don Antonio Matiz.

De Hacienda.—Se accedió a lo solicitado por varios peticionarios en lo que respecta a inscripción de sepulturas del cementerio católico.

Resolvióse favorablemente petición del muy ilustre señor canónigo del Obispado, sobre suministro de agua al nuevo Seminario, servicio que, transitoriamente, se hará por las noches solamente.

Fuó acordada la revisión de los contratos por suministro de agua y que se tarificen los mínimos de abono, aplicando los tipos respectivos del reglamento en relación con las actuales rentas catastradas o las nuevas que se hayan declarado.

No se accedió a lo interesado por la señorita Adelina Labrador en cuanto a fijación más reducida de renta de chalet de su propiedad.

Se desestimó petición de ayuda económica interesada por el señor director de la publicación «Estudios Abulenses», don Cándido M. Ajo.

De Personal.—Se acordó la instrucción del oportuno expediente, sobre reintegro al servicio activo del ex empleado don Rafael Martín.

Concedióse el premio a la nupcialidad al empleado administrativo don Pablo Perrino.

Se otorgó el primer quinquenio al empleado don Emilio Soto.

Resolvióse en sentido favorable expedientes sobre concesión de pensión, a favor de las señoras Perpetua Bejarano y Aurea Mateos, hijas solteras de ex empleados municipales.

Constituyó en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del empleado don Vicente Erce, que en paz descanse. La condoleancia será transmitida a sus familiares por la Alcaldía.

Ruegos y preguntas.—Por la iniciativa de la presidencia, se acordó el arreglo de un pequeño espacio de los jardines de San Antonio.

Fueron escuchadas y aprobadas las manifestaciones que, sobre mejoras futuras a introducir en el tesoro del Carmen y establecimiento de un certamen ganadero fueron hechas detalladamente por el señor alcalde presidente.

También lo fueron las que formuló con respecto al deficiente estado en que se halla el matadero municipal, en el que se harán las obras y reparaciones necesarias.

Se acordó requerir a tres industriales del ramo de la madera, a fin de que despejen espacios de vías municipales de las maderas que arbitrariamente establecen en las mismas, entorpeciendo el tránsito.

La presidencia prometió estudiar la forma de establecer un vertedero y la recogida de basuras en la zona del nuevo grupo José Antonio Girón, todo ello a ruego de don Juan José Canales.

Se escuchó otro ruego de don Arturo González, relacionado con la adjudicación de la casa número dos del barrio protegido de San José, que se halla en periodo de presentación de solicitudes.

Y a ruego de don Victoriano Jiménez, se acordó dar las más terminantes órdenes a la Policía Urbana y Conserjería de la plaza de Abastos, a fin de evitar abusos en cuanto a la venta de las carnes.

El ministro de Marina, en Washington

Fuó recibido por su colega norteamericano, el embajador español y otras altas personalidades

WASHINGTON.—El ministro español de Marina, almirante Moreno, ha llegado al aeropuerto militar de Washington a las dos de la tarde (hora española), en vuelo directo desde Madrid. Ha efectuado el viaje en un avión especial de la Armada norteamericana.—EFE.

El secretario de Marina recibe al almirante Moreno

WASHINGTON.—El almirante Moreno fué cordialmente recibido en el aeropuerto por el secretario de Marina norteamericano, Charles S. Thomas; por el jefe de Operaciones Navales de los Estados Unidos, almirante Carney, y por el jefe de la Infantería de Marina norteamericana, general Lemuel Shepherd, y por el embajador de España, conde de Motrico, entre otras muchas altas personalidades.

Fuó disparada en honor del ministro español una salva de veintinueve cañonazos, y el almirante revisó luego la guardia de honor de la Marina.

Charles S. Thomas declaró a la Prensa: «Estamos encantados de que el ministro venga a nuestro país. Es un gran placer y un honor para nosotros tenerle aquí con su séquito. Su llegada es exponiente no sólo de verdadera amistad entre las Marinas de España y Norteamérica, sino también entre los dos países».

El secretario de Marina dijo que recordaba con placer su visita a España en noviembre pasado, que «resultó deliciosa», y declaró que la Marina norteamericana hará todo lo posible porque resulte memorable la visita del almirante Moreno a Washington y a las bases navales de todo este país.—EFE.

El almirante Moreno realiza visitas de cortesía

WASHINGTON.—El ministro español de Marina, almirante don Salvador Moreno, ha realizado esta tarde visitas de cortesía al secretario de Marina, Charles S. Thomas; al jefe de operaciones Navales, almirante Robert B. Carney, y al jefe del Cuerpo de Infantería de Marina, general Lemuel C. Shepherd.

Acompañaban al almirante Moreno el embajador español don José María de Arellano; el jefe del Estado Mayor de la Armada española, almirante don Juan Pastor, y el general jefe de Infantería de Marina, general don Luis Galjarro.

Mañana, el ministro español, acompañado de su séquito, hará una visita oficial a la Academia Naval, en Annapolis (Maryland). Será invitado de honor en una comida ofrecida por el comandante jefe de dicha Academia y después inspeccionará la brigada de guardias marinas.—EFE.

WASHINGTON.—A su llegada al aeropuerto de Washington, el almirante Moreno manifestó a su colega norteamericano que sus compañeros y él habían realizado un viaje magnífico, con tiempo muy a propósito.

Lo mismo Charles S. Thomas que el almirante Carney expresaron al ministro español su placer por reunirse de nuevo con él, mientras que el general Shepherd expresó al general don Luis Galjarro su esperanza de visitarle en España.

Ante el España-Inglaterra de fútbol

Ya ha sido facilitada la lista de los convocados para formar el equipo español

MADRID, 11.—En la tarde de ayer presentó a la Real Federación Española de Fútbol, Ramón Melcón, seleccionador nacional, la lista de los convocados para el encuentro España-Inglaterra.

La componen los siguientes futbolistas: Carmelo y Ramallete, porteros; Campanal, Canito, Garay, Matito y Sócrates, defensas; Maguregui, Mauri y Zárraga, medios; Collar, Gento, Kubala, Mañó, Miguel, Pérez Payá, Rial y Villaverde, delanteros.

Los jugadores llegarán el sábado a Madrid, dormirán esa noche en un hotel madrileño y, el domingo, tras presenciar el partido con el Botafogo, marcharán a El Escorial en espera del acontecimiento.

También se sabe que Melcón irá a París a ver el Francia-Inglaterra.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia
Enfermedades nerviosas y mentales
Consultas en Avila viernes y sábados
Esteban Domingo, 9

exportaciones, que pronto exigirían otra ulterior elevación del cambio.

LA SITUACION INTERNACIONAL Congreso comunista

en la capital de la martirizada Polonia. -- A él asiste entre los máximos jerarcas del comunismo ruso el mariscal Zukov. -- También asiste la China comunista

El monstruo soviético se agita de una manera desmesurada desde que se aprobaron los acuerdos defensivos de París y sobre todo desde la ratificación del rearme alemán y la declaración de Alemania libre y soberana. Y como personaje comunista que cree tiene alguna significación en el Oeste exhibe, cual un payaso cualquiera, para atracción de incautos al mariscal Zukov al que, después de hacerle un homenaje al cumplirse el décimo aniversario de la capitulación de Alemania, le lleva al Congreso que se va a celebrar en Varsovia en que van a reunirse delegaciones militares de varios países para tomar acuerdos que respondan a esos hechos.

Este Congreso de Varsovia fué anunciado hace varios días, y lo convoca el Kremlin para perfilar aquel anunciado proyecto de unificación, bajo mando único, de los ejércitos comunistas de los ocho países bolcheviques, que son Checoslovaquia, Hungría, Polonia, Bulgaria, Rumania, Albania, Alemania Oriental y la URSS, con China de reserva, razón por la cual asistirá al Congreso de Varsovia, a título de «oyente», una delegación militar de P. K. in.

Nada tendría de sorprendente que este Congreso fuese presidido por el propio Zukov, a fin de que el acontecimiento produzca mayor impresión de temor en el mundo civilizado.

Pero este Congreso de Varsovia puede significar que el bolchevismo se ve acorralado cada día más, y que ahora, pálido de miedo ante la terminante comprobación de que la unidad defensiva de Europa —exigida por los Estados Unidos para poner ellos en el tablero militar de Europa to-

dos sus recursos— es ya un hecho consumado, quiere dar a tentos a los países europeos sovieltizados que pueden haber sentido un gran aliento esperanzador, empezando por Alemania misma.

Por de pronto ayer fueron difundidas informaciones muy sospechosas, aunque borrosas todavía, según las cuales las autoridades bolcheviques habían iniciado una feroz represión en toda Alemania Oriental, pues decían que había sido descubierto un vasto complot para un levantamiento como el que se produjo hace años, enderezado a sacudirse de encima el yugo comunista. En la primera redada habían sido apresados y encarcelados más de quinientos alemanes acusados de participación muy importante en el complot.

Ha muerto don Rafael de Luis

MADRID.—Ayer falleció don Rafael de Luis, eminente periodista del «Debate» y del «Ya».

Descanse en paz. Nuestro pésame a su familia singularmente a sus hermanos don Francisco y don Bonifacio.

La enseñanza religiosa totalmente suprimida en Argentina

SANTA ROSA (Argentina).—La instrucción religiosa fué suspendida ayer en todas las escuelas de esta provincia. La medida ya había sido aplicada en todas las demás provincias.—EFE.

Continúan las detenciones de católicos

BUENOS AIRES.—La Policía informa que cinco agentes resultaron heridos durante las mani-

festaciones llevadas a cabo por los católicos el pasado viernes por la noche.

Los diarios matutinos protestan contra los jóvenes de Acción Católica, a los que culpan por los desórdenes ocurridos en Buenos Aires, Eva Perón y Córdoba.

Se calcula que el número de detenidos en esta capital y Eva Perón se eleva a 71.

El cardenal primado, monseñor Copello, presidió el pasado domingo la peregrinación anual a Nuestra Señora de Luján. No se registraron incidentes.

En Eva Perón 15 personas fueron detenidas al intentar la muchedumbre desfilarse por las calles después de una misa en la catedral. Una multitud que se reunió en la plaza Moreno trató de romper por la fuerza el cordón de la Policía y dirigirse al centro de la ciudad.—EFE.

El ministro de Comercio habla del cambio único

No conviene implantarlo porque encarecería las importaciones y elevaría los precios en el interior y repercutiría sobre los precios de las exportaciones

MADRID, 11.—La Casa Americana ofreció un almuerzo al ministro de Comercio, al que asistió el embajador de los Estados Unidos y diversas personalidades norteamericanas. A los postres, requerido el ministro español para que hablara sobre el problema de los cambios, hizo una historia del problema y dijo que un cambio único adoptado prematuramente sólo conduciría a mayores dificultades. Así se com-

prueba al pensar que incluso ciertas exportaciones de pieles lanaras que actualmente realizamos a Estados Unidos necesitan un cambio un 15 por 100 más favorable para poder salir. Por eso de momento no puede implantarse un cambio único, que habría de ser el más alto actual para dar salida a las mercancías las importaciones elevándose los precios en el interior y repercutiendo a su vez sobre los precios de las

Función en Roma en honor del beato Juan de Avila

Ofició el cardenal Cicognani, que hizo votos por la pronta canonización

ROMA, 10.—El eminentísimo cardenal Cicognani, prefecto de la Sagrada Congregación de Ritos, ha intervenido esta tarde en una función solemne celebrada en el Pontificio Colegio Español, en honor del beato maestro Juan de Avila. El cardenal dió la bendición con el Santísimo Sacramento y presentó después a la delegación de sacerdotes y seminaristas las reliquias del beato, patrón del clero secular español, cuya fiesta se celebraba en el día de hoy. A continuación, el rector del colegio, monseñor Flores, dirigió unas palabras al eminentísimo purpurado, pidiendo en nombre del clero español que se interese del Padre Santo y en la Sagrada Congregación de Ritos, que él dirige, por la pronta canonización del beato Avila. Y entregó al cardenal un documento dirigido al Papa, en el cual los superiores y alumnos del Colegio piden a Su Santidad la solemne canonización del maestro Avila. El documento lleva la firma de todos

los superiores y alumnos del Colegio, en el que figuran casi todas las diócesis españolas.

Su eminencia el cardenal Cicognani respondió con palabras de alta admiración para el beato Avila, diciendo que pondría de su parte cuanto fuese necesario para que cuanto antes podamos ver en la gloria de los altares al Patrono del clero español. Dijo que se sentía muy obligado a ello por el amor que conserva a España y porque conocía perfectamente que la pronta canonización del beato Avila es una de las ilustres más fuertes que tienen hoy día todos los sacerdotes españoles. El cardenal prometió que tomaría con sumo interés la Congregación de Ritos el proceso de canonización del beato Avila, y dijo que en la audiencia que pasado mañana le concederá el Papa presentaría a Su Santidad el documento que monseñor Flores le acababa de entregar, y que hablaría con especialísimo interés al Padre Santo de esta canonización.



Los Baldíos parameros de Castilla.—Un ministro que no tiene sentido de su misión y un Rey que sí que lo tiene. Nuestro Rey, que por vez primera recorre Castilla, ha visto que en los páramos y lomas de los campos castellanos crecen espontáneamente diferentes variedades de plantas que el ganado come y que se multiplican a pesar de todas las condiciones contrarias a su desarrollo.

Aprovechada —ha dicho el R-y— la potencia vital que tienen esas plantas no parece difícil, favorecida técnicamente su propagación, conseguir que los Baldíos dichos se conviertan, transcurridos pocos años, en hermosas praderas donde los ganados coman.

A este fin se ha creado una Comisión para el estudio de esas plantas esteparias. El ministro de Fomento que padecemos estaba tan satisfecho anunciando la excelente iniciativa del joven Monarca. ¿Y cómo no se le ha ocurrido a él, que tiene ese cargo? Nosotros en su caso, por inútiles, dimisitimos y devolveríamos las pesetas que hubiéramos cobrado. A donso XI le ha dado una buena lección. Claro es que dirá el ministro para sí, lo que decía un gobernador, verdadera desdicha de la provincia que le repudiaba y quien tan solo era adulado por la corte de panegüados que en todas partes hay por desgracia: A mí me llamen lo que quieran los periódicos. Yo cobro, yo cobro. Que rebuznen lo que quieran.

—Arévalo abre las puertas al Teatro de sus casinos «Centro Instructivo» y la «Esperanza». Muchos aficionados representarán obras de Vital Aza y hermanos Quinteros. A las del primero iremos; su junta directiva nos ha invitado a tostón, siempre y cuando les hagamos una buena crónica.

Se vende o se traspasa

por no poderse atender casa con industria. Único establecimiento en el pueblo de Castiblanco. Para tratar, en Avila, Carretera Nueva, número 6 —Carnicería.

Vendo noria buen uso. Razón: Padernos. Jesús (Carnicero).

AVICULTORES Harinas de primerísima calidad, precios fábrica PIENSOS JOFER Daoiz, 23 Teléfono 1304 SEGOVIA Pida gratis boletín información.

PANADEROS Por reforma vendemos amasadora de palas oleocidales en perfecto estado de funcionamiento bien de precio. HIJOS DE LEON GARZON, S. L. Madrugal (Avila).

Moliner, hace falta, entendido en picar las piedras. Para tratar en el de Blascosancho (Avila).

VENDENSA COMBINADA universal para madras, cinco usos, tupi vertical y tierra de cinta 80 diámetro, buenas marcas, sin estrenar, verdadera oportunidad. Verías: Industrias Escudero, Jacinto Benavente 20, Getafe (Madrid).

Se arriendan pastos para vacas y ovejas en la dehesa de Navalavía. Tratar con Marcos Lastras. Tornadizos de Avila.

CENTROS OFICIALES

Jefatura Provincial de Sanidad

V Curso para diplomados en Leprología

La Escuela Nacional de Sanidad anuncia el «V Curso para diplomados en Leprología», organizado por su «Obra de Perfeccionamiento Sanitario», bajo la dirección del profesor Gay Prieto y del doctor Contreras. El Curso tendrá lugar en la Leprosaría de Fontilles durante los días 31 de agosto al 11 de septiembre. La O. P. S. E. concede diez becas de 1.000 pesetas. La matrícula libre es de 1.000 pesetas, más el pago de la pensión diaria en el Sanatorio. Serán preferidos los médicos de la Lucha Oficial Antivenérea y los dermatólogos que lleven trabajando más de dos años en centros sanitarios donde se asistan leproso. Las instancias, acompañando los justificantes, deben dirigirse a la Secretaría General de la O. P. S. E. Escuela Nacional de Sanidad (Ciudad Universitaria, Madrid) hasta el día 15 de junio.

El jefe provincial de Sanidad, Luis Martín.

Universidad Internacional Menéndez Pelayo

Curso de Periodismo

Bajo el patronato de los Ministerios de Asuntos Exteriores, Educación Nacional e Información y Turismo y con la cooperación de la Escuela Oficial de Periodismo, se celebrará en la ciudad de Santander, durante los días 1 al 15 de agosto, el IX Curso de Periodismo, en las aulas del palacio de la Magdalena.

El tema de este Curso será el siguiente: «La información extranjera en la Prensa española y la información española en la Prensa extranjera. Sus fuentes y sus consecuencias».

Podrán matricularse en el mismo, los periodistas en ejercicio, los alumnos de la Escuela Oficial de Periodismo y los de Facultades y Escuelas Especiales, siempre que tengan unos y otros aprobados ya, los dos primeros Cursos de sus propias enseñanzas.

Como en años anteriores las lecciones estarán a cargo de figuras relevantes de la Prensa y la Universidad española.

Ministerio de Educación Nacional

Dirección General de Bellas Artes

Se convoca un concurso entre pintores para decorar el techo de la sala del Teatro Real, con arreglo a las siguientes Bases:

1.º Podrán concursar pintores españoles y extranjeros. Los artistas tendrán plena libertad para el desarrollo del tema.

2.º La forma total de la superficie a decorar es un semicírculo de 13 50 metros de radio, prolongado por un rectángulo de 27 x 6,50 metros. Se dejará alrededor, sin pintar, una faja de un metro de anchura, con lo cual la superficie objeto de este concurso resulta ser un semicírculo de 12,50 metros de radio, prolongado por un rectángulo de 25 x 5,50 metros. En el lugar marcado en los planos se dejará la abertura circular de 4 20 metros de diámetro, que en ellos se indica.

Los autores tendrán en cuenta que la obra definitiva habrá de realizarse al óleo y sobre lienzo, para que pueda adherirse al techo del Teatro.

3.º Los artistas que opten a este concurso deberán de presentar los bocetos de proyectos realizados al tamaño de 2 x 1,50 me-

tros, pintado sobre lienzo y al óleo.

Con cada boceto deberá acompañarse un fragmento del mismo, desarrollado a tamaño definitivo. La determinación de este fragmento queda por completo al libre arbitrio del artista; pero su tamaño mínimo habrá de ser de 9 metros cuadrados.

4.º Juntamente con sus trabajos, los autores podrán presentar estudios complementarios para mejor información del Jurado calificador (dibujos, croquis, notas, etc.) hasta un máximo de tres.

5.º Los trabajos se presentarán sin firma y a ellos podrán acompañar también sin firma, una breve memoria mecanografiada, de clara y concisa redacción, en la que se explique el plan general de la composición proyectada.

6.º Los bocetos, fragmentos, memorias, etc., llevarán un lema para su identificación, y este lema constará también en un sobre cerrado y lacrado que contendrá, a la vez, el lema, el nombre, apellidos y dirección del autor. Este sobre no se abrirá hasta que el Jurado haya emitido su fallo.

7.º El plazo para la presentación de los trabajos expirará el día 30 de junio, a las 14 horas.

La documentación y los trabajos de los opten al concurso se presentarán en el salón de Exposiciones de la Dirección General de Bellas Artes (Paseo de Recoletos, 20), del 15 al 30 de junio, de nueve de la mañana a dos de la tarde.

8.º El Jurado emitirá su fallo del 1 al 15 de julio de este año y podrá proponer a la superioridad la concesión de un premio de cuatrocientas mil pesetas, a la obra que estime digna de ello. Para la obtención del premio se requerirá la mitad más uno de los votos del total de los componentes del Jurado; en otro caso la adjudicación se declarará desierta.

9.º La obra premiada habrá de estar ultimada y entregada el 31 de diciembre del año en curso.

10.º El autor de la obra premiada percibirá el importe de la recompensa en tres plazos: el primero, equivalente a la tercera parte de la misma, al hacerse la adjudicación; el segundo, de igual cuantía, cuando la obra esté realizada en su mitad; y el tercero, a la terminación y colocación de ella en el lugar a que va destinada.

11.º La obra se recibirá por el Jurado calificador mediante acta firmada por todos componentes; pero, previamente a la recepción de aquélla, los técnicos del Teatro Real emitirán su dictamen sobre la misma. Su instalación se efectuará con cargo a las obras del Teatro Real, si bien, será dirigida y asesorada por el propio artista.

12.º El artista premiado en este concurso será considerado a todos los efectos como si hubiera conseguido primera Medalla en la Exposición Nacional de Bellas Artes.

13.º El premio será discernido por un Jurado presidido por el director general de Bellas Artes y del que formarán parte los miembros de la Junta Organizadora de las Exposiciones Nacionales, un representante de la Delegación del Gobierno en el Teatro Real (establecida por Orden ministe-

Ingente labor económica, benéfico social y cultural de la Caja General de Ahorros y Préstamos de Avila

A más de diecisiete millones de pesetas asciende el total de los préstamos concedidos durante el pasado año

Cerca de cincuenta y tres mil pesetas fueron invertidas en obras culturales y benéfico sociales

Nuestro querido amigo, don Enrique Aboín Martín, presidente de la Caja Central de Ahorros y Préstamos de Avila, de la calle de Bracamonte, número 8, nos ha remitido, acompañado de atento saludo, un ejemplar de la Memoria de la referida entidad correspondiente al ejercicio del pasado año 1954, y la cual constituye un exponente del magnífico camino recorrido por ella durante el mismo, en su marcha siempre ascendente y cusjada de progresos con su ayuda, cada vez más amplia, a pueblos, entidades y personas, contribuyendo así a su mejor desenvolvimiento económico y elevando a la par, el nivel social de tantos hombres del campo abulense.

El aumento de imposiciones de ahorro, así como del volumen de operaciones, pone asimismo de manifiesto la próspera situación de la entidad a que nos referimos. Los préstamos por ella concedidos durante el año 1954 a los labradores de la provincia por medio de sus Cooperativas e individualmente, asciende a la cantidad de doce millones doscientas setenta y ocho mil trescientas ochenta pesetas, en 1.185 documentos.

También como colabora del Servicio Nacional del Crédito Agrícola, ha podido llevar a los hogares campesinos, tan eficaz ayuda, que se concede para los fines de mecanización del campo y de elevación del agricultor. Los préstamos concedidos de esta manera, ascienden además, a la suma de cinco millones quinientas noventa mil setecientas setenta y cuatro pesetas.

Cada año económico se dedica el veinte por ciento de los excedentes que se obtengan para obras sociales, culturales y benéficas.

Con la cantidad resultante se ayuda económicamente a seguir la carrera del Magisterio a cuatro estudiantes pobres, se conceden premios a las criadas fieles de la ciudad y de la provincia, pensiones a ancianos necesitados, se abren libretas de ahorro en nuestra Caja a recién nacidos y a nuevos matrimonios, se regalan bibliotecas parroquiales a varios párrocos para elevar la cultura de los pueblos, y traerlos al camino de salvación, así como también se conceden cantidades para obras sociales y de caridad de Avila y de la provincia, y a algunas Comunidades de religiosas pobres, y a las Comarcas de San Vicente de Paul.

Así se emplean tres mil pesetas, para dos medias becas en el Seminario Mayor; ocho mil pesetas, para cuatro becas en el Magisterio; mil pesetas para el cursillo de formación de empleados; siete mil para propaganda de la Caja y divulgación del ahorro; tres mil pesetas para bibliotecas parroquiales; cuatrocientas para lecturas escogidas infantiles y mil ochocientas para imposiciones a recién casados y nacimientos, total veinticuatro mil doscientas cincuenta pesetas.

En la labor benéfico social, seis mil pesetas se destinan para premios a criadas fieles de Avila y su provincia, 16 790 pesetas, para pensiones de ancianos de la misma, y 6 150 para varias entidades benéficas y sociales, todo lo cual con las anteriores cantidades, asciende a 53 354 05 pesetas.

Farmacias de guardia

Paradinas, P. de Santa Teresa. Aparicio, Avda. José Anselmo.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Vestido F. (Sorteo del día 10 de mayo) Premiado con 50 pesetas, el número 996. Y con 5 pesetas los terminados en 96

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Inmaculación Carretera del Cementerio. Avila.

rial de 20 de octubre de 1952), los dos arquitectos autores del proyecto de obras en el mismo Teatro, y cinco vocales de libre designación ministerial elegidos entre pintores, arquitectos y críticos de arte.

14. En la Sección de «Fomento de las Bellas Artes» del Ministerio de Educación Nacional, se podrán consultar los croquis y medidas exactas del espacio que ha de ocupar el lienzo premiado, y los concursantes podrán examinar asimismo la maqueta que existe del Teatro en el lugar del mismo.

15. Con los trabajos presentados, la Dirección General de Bellas Artes organizará una exposición que será abierta al público en el local que previamente se anuncie.

16. No se admitirán a este concurso trabajos que hayan sido presentados al concurso declarado desierto últimamente en ninguna de sus dos fases.



Donativos para la coronación de la Virgen de las Angustias (Continuación)

Don Isidro Bregado, 5; doña María Bas Ajo, de Bobadilla del Monte, 10; don César Lorenzo Lorenzo, 10; don Victoriano García Estévez, 10; don Miguel Ballesteros Gallego, 25; don Bonifacio Sáez, 2; doña Fausta Martín García, 5; don Ángel Martín B. s. (B r elon), 100; don Estanislao Pérez y doña Toribia Juárez Macías, 500; don Epifanio Vela, 10; doña Maurita Vela, 5; doña Gregoria Bias, 5; don Telesforo Bas, 5; don Emigdio Hernández, 5; doña Visitación García, 5; niño Leoncio Hernández, 5; niña María España Hernández García, 5; niño José Ignacio Hernández García, 5; niña Visitación Hernández García, 5; doña Carlota Tamayo García, 5; doña Ascensión Ajo, 5 doña Andrea Gómez, 20; doña Aurea Rodríguez Sáez, 25; Adoración Nocturna en el Hogar, 40; don Aurelio del Río, 10; don Emilio García Fernández, 100; don Mariano Canales García, 10; doña Antonia Sanz López, 10; don Ángel Canales Sanz, 5; doña María del Carmen Canales Sanz, 5; don Jesús Pérez, 5; don Melitón Delgado Martín (Orense), 250; doña Maximiliana Arribas, 50; don Casimiro de la Calle (Valladolid), 25; don Feliciano Martín, 5; don Eufrasio Cermeño Romo (Medina), 200; don Manuel Diego 10; don Antonio Gay Sanz y señora (Madrid), 100; don Gregorio López Díaz, 25; don Hilario de la Mota (Madrid), 50; don Julián

Macías y señora, 50; don Leonar Luquero, 5; don Victor Luquero, 5; doña Matilde Hernández, 5; don Ramón Vela, 15; don Gerardo Gómez Serrano (Madrid), 200; doña Juanita Bias Sampedro, 5; doña Elvira Sáez Ramiro, 15; don Justo Bernardos y señora, 15; don Lucio Cuadrado, 10; doña Isabel Jiménez Garzón, 5; doña Juana Cuadrado Jiménez, 5; don Julián Cuadrado Jiménez, 5; don Juan Enrique Jiménez, 2; don Doroteo Moya Martín, 5; don Jonás González González, 50; don Antonio Villa, 5; niña María Jesús Villa López, 5; señorita Paquita de Andrés y hermano (Salamanca), 50; doña Cristina Otero Cabrero, 15; doña Perrotas, 25; don Raimundo Conde, 5; doña María García Sancho (Santander), 200; doña Pilar Manzano (Burgos), 500; don Félix González (Medina), 10; don Celestino Zazo (Oviedo), 100; doña Dolores Gallón, viuda de Gallego (Madrid), 200; don Julián Leira, 3; don Ramón González, 50; don Nicolás Martín Monterrubio (Madrid), 50; don Julián Juanes Teledor, 10; Cofradía de la Camlianata, 200; don Julián García Jiménez, 25; don Sergio García Jiménez, 5; don Félix Martín, 25; doña María del Martín (Maestra nacional), 100; don Juan José Sánchez Sánchez, 25; una devota de la Virgen, 10; don Guillermo Gómez, 15; don Alejandro Valero, 10; don Basilio del Río, 25; una devota de la Virgen, 25; don Saturnino Jiménez, 7; don Florentino Muñoz Hernández, 10; doña María Muñoz Jiménez (Venta de Baños), 10; doña Manolita Martín, 20; don Carlos García Tamayo, 25. (Continuará)

El hombre previsora tiene un tablero en casa.... por si acaso!! Le encuentra en todos los Almacenes de Madera



Grandes existencias y variado surtido de Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de Es la fundición de Moto-bombas. —Remoques para tractores. Catálogo gratis Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)



Antena de Madrid LA FERIA DEL LIBRO SUPERARA A LAS PRECEDENTES

(Crónica del director de Argos, J. Luis de Castro Vázquez de Pradera, para EL DIARIO DE AVILA).

La Feria Nacional del Libro se inaugurará el día 27 y su montaje empezará el día 17, en la Avenida de Calvo Sotelo, como otros años. Pero la actual superará a todas las precedentes. Tendrá unas ciento veinte casetas para libros y otras varias, con pérgolas y placitas aberturas, para pájaros y flores, además de exposición de cuadros de pintores jóvenes, que son las novedades de este año. Se calcula en un millón de pesetas el coste de la instalación, aún teniendo en cuenta que se aprovechan las casetas de las Ferias anteriores.

Como complemento, se han convocado concursos con importantes premios, para artículos e informaciones periodísticas, literarias y gráficas, y para fotografías y frases publicitarias. Habrá conferencias, emisiones especiales por Radio, reportajes cinematográficos por No-Do, conciertos y hasta una función de teatro especial para los feriantes. Se pondrán los mejores libros de las editoriales españolas y, además, se ha invitado a exponer algunas obras a los países hispanoamericanos, sin que se pretenda dar carácter internacional a la Feria.

En unas declaraciones, el señor Galindo Herrero, director de la Editora Nacional y miembro de la Comisión organizadora, ha dicho que la ampliación de la Feria del Libro obedece principalmente al aliciente de las celebradas en provincias, en algunas de las cuales el éxito superó en mucho todos los cálculos previstos. Los efectos de estas Ferias —ha manifestado también— se han notado en la venta de libros. Interesan más los que tienen relación con

la vida real. De ahí el éxito de Gronella con «Los cipreses crecen en Dios». Este interés actual no se evidencia en muchos de nuestros libros y por eso hay que recurrir a traucciones.

Un húngaro expone en París pinturas populares españolas

Andrés Lazio ha descubierto en España un ventero artístico en el que nadie había reparado. Se trata de esas pinturas ingenuas que imagineros ambulantes iban realizando por los pueblos meridionales, por Andalucía y Extremadura, principalmente, donde gentes campesinas las encargaban ex votos y Santos de su devoción, y que se conservan en casas rurales, conventos y sacristías. Es, como se comprenderá, una pintura elemental, primitiva, copia rudimentaria, realizada en el dorso de cristales, de los cuadros de los siglos XVII y XVIII que veían en los templos.

Con más de un centenar de estas copias Lazio se fué a Nueva York, donde la exposición no fué estimada en su auténtica significación. Pero después se ha ido a París. Aquí, según comunica el corresponsal Carlos Sentís, ha logrado Lazio con su colección de tipo inédito un éxito extraordinario, y la Prensa de París ha dedicado mucho espacio a comentarla, éxito que debemos agradecer a Lazio, puesto que redundará también en beneficio y propaganda de España.

Dentro de poco habrá vacuna Sak en España

Con la vacuna contra la «pollo» se ha incurrido en los dos extremos sensacionalistas: primero, de excesivo optimismo, y, después, de excesiva decepción. Al conocerse algunos casos en que había resultado ineficaz, se

Su Santidad el Papa goza de excelente salud

Ya hace su vida ordinaria y el programa de su trabajo importante ha entrado en vías de normalidad

ROMA.—Todos los días, en este mes de mayo, al anochecer, Pío XII desciende de sus habitaciones privadas al segundo piso del palacio apostólico vaticano, para asistir en la capilla pontificia al ejercicio del mes de las flores en honor de Nuestra Señora. Es un acto que todos los años ha figurado en el horario del Padre Santo durante el mes de María, y que se desenvuelve en la intimidad, con la asistencia de las monjitas y demás personas que cuidan de cerca a Su Santidad. Mientras el Papa reza a la Virgen por todos sus hijos, el mundo católico no se olvidará de pedir por el Padre, encomendando a Nuestra Señora que vele por su salud y por su preciosa vida.

Hace unas semanas que Pío XII

derrumbaron todas las esperanzas sin acordarse de que se anunció su eficacia en un 80 por 100. Merece, pues, un amplio margen de confianza la vacuna Sak para el presente, a medida que vaya perfeccionándose.

El Instituto Nacional de Salubridad de los Estados Unidos, y más tarde la Dirección General de Sanidad española —escribe el doctor Rasón— aprobaron la vacuna de Sak y por ello los médicos americanos disponen ya de este producto, igual que los españoles lo tendrán en breve plazo, estando fundamentada esta vacuna en los trabajos de Eders, Welter y Robbins, que cultivaron el virus del pollo y que dieron las pautas a Jonas Salk para la preparación de la vacuna.

ha roto ya completamente la soledad que había envuelto su vida en los dos meses de convalecencia que siguió a su enfermedad. Funciones en el Vaticano, audiencias solemnes, contactos frecuentes con los cardenales de la curia y con las personalidades que de diversas partes del mundo llegan a Roma; todo esto figura ya en el programa de trabajo del Padre Santo, que ha entrado ya en su vida de normalidad.

Nadie en el Vaticano habla ya de enfermedad del Papa. Esta ha sido completamente superada, aunque, naturalmente, la avanzada edad del Pontífice y su delicada constitución física, exijan siempre algunas reservas. Pero inclusive los mismos dolores de carácter neurótico que el Papa padecía en el brazo derecho, con el tratamiento radioterápico y el tiempo, más bien cauroso, que hace en Roma, parece ser que han desaparecido ya casi totalmente.

Todos —y no somos pocos— los que de cerca hemos visto esta temporada, en diversas ocasiones al Papa hemos quedado admirados del buen aspecto físico de Su Santidad. Parece un anciano que no envejece. Sigue como siempre juvenil en su paso, en su mirada, en su sonrisa, como juvenil es en su entrega al trabajo, en la claridad de su pensamiento y en su valentía para afrontar y resolver los problemas más graves.

Con este año iguala Pío XII el pontificado de su predecesor

Pío XII se encuentra en el décimo séptimo año de su pontificado. Con este año, el Papa Pacelli va a igualar ya el pontificado de su predecesor Pío XI, que gobernó la Iglesia desde 1922 a 1939. Mucho más corto fué el pontificado de Benedicto XV, que duró solamente ocho años. San Pío X gobernó la cristianidad durante once años, desde 1903 a 1914. El predecesor del Papa Santo, Leon XIII, reinó veinticinco años, Pío IX superó considerablemente a todos sus antecesores y sus sucesores. Su pontificado, que es el más largo que registra la historia, duró treinta y dos años, desde 1846 a 1878.

Observando detenidamente la lista y la cronología completa de los sumos pontífices se observa que la duración media de un pontificado es de seis años. El pontificado más breve fué el de Esteban II en el año 752. Este Papa murió tres días después de su elección, antes de ser consagrado obispo, razón por la cual en algunos catálogos antiguos de los papas no aparece, ya que en aquellos tiempos se consideraba como verdadero comienzo del pontificado el día de la consagración episcopal. En aquella época, por regla general, solía elegirse Sumo Pontífice a un presbítero de Roma. Esteban II fué elegido Papa un 23 de marzo y murió el 25 del mismo mes. Su sucesor, que reinó cinco años, tomó el mismo nombre de Esteban II.

En el año 1750, el Pontífice Urbano VII gobernó la Iglesia solamente trece días. Quince duró el pontificado de Bonifacio VI, en el año 896, y diecinueve el de Celestino IV, en 1241. Los papas cuyo reinado no ha llegado ni siquiera a un mes son diez. Pero solamente ha habido 44 sumos pontífices que se hayan ocupado de la cátedra de San Pedro menos de un año.

Vendo amasadora moderna con motor eléctrico. Torno y motor eléctrico carpintero. Barato. M. Figueras. Carretera Nueva, 24. Avila.



Programa para el día 12 de mayo de 1955

SOBREMESA.—De 1 a 4'30, Apertura: Combinado de ritmos; Minutos para la mujer; Discos dedicados; Melodías en el hogar, que presentan Juanita García de Pedro y Julio Gómez Alcalde; Dos voces y cuatro canciones; Cada día un chiste; Conexión con Radio Nacional de España; Últimas grabaciones musicales; Última hora de la actualidad; Minutos de Artlach; Entrevista de la semana, por PP Luis Mayoral; Melodías de la sobremesa; Discos dedicados; Cierre.

TARDE.—De 7 a 9'30: Apertura; El Angelus oración de la tarde; Mantovani y su orquesta; «Cascabel», emisión infantil; «Cruz y Espada»; emisión del Frente de Juventudes; Conexión con Radio Nacional de España.

NOCHE.—De 10,15 a 12: Ritmos modernos; Diario hablado de Radio Avila; Sobremesa de Avila-Viena; Nido de Arte; Cierre

Publicaciones

«ECCLESIA»

Número 721

Sumario

Primero de mayo.—Simplificación litúrgica.—Día nacional (editoriales).

Discursos de Su Santidad a la Pontificia Academia de Ciencias.

Radiomensaje de Pío XII al Congreso Eucarístico Nacional de Costa Rica.

El primero de mayo entra en el calendario católico con la fiesta de San José Obrero (discurso del Papa ante más de 50 000 trabajadores).

Radiomensaje del Sumo Pontífice al clero y fieles de Rodesia del Sur.

Voz de nuestros Prelados.

El fantasma de los estorbos reglamentarios y la autocrítica soviética al revés (III), por monseñor Zacarías Vizcarra.

Hacia una liturgia menos complicada, por Doroteo Fernández Ruiz.

Acción Católica.

Vida católica nacional. Información católica mundial. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etc., etc.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière—Riera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosidad y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de

3.500.000 datos

Ptas. 650 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos,

S. A.

Enrique Granados, 36 y 38—BARCELONA

Dos aviadores militares gravemente heridos

La avioneta que tripulaban aterrizó violentamente en Leganés

MADRID.—El brigada del Ejército del Aire don Jesús Ardecot González y el cabo primero radiotelegrafista don Luciano Grande Ruano tripulaban ayer una avioneta militar. Cuando el aparato volaba sobre el término municipal de Leganés el piloto, por fallo del motor, se vio obligado a realizar un aterrizaje forzoso. La avioneta cayó en la fiaca denominada «Polvoranca» y quedó destrozada, resultando sus tripulantes gravemente heridos. Varias personas que presenciaron el accidente acudieron en socorro

Sección religiosa

Mayo

Día 12, Jueves.—Santos Nereo, Aquileo, Dionisio, Epifanio, Germán, Domingo de la Calzada.

La misa y oficio divino son de los Santos Nereo y Aquileo, con rito semidoble y color encarnado.

Nuestra Señora de la Misericordia

Continúa la novena en su ermita de San Martín. Por la mañana a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las ocho, ejercicio de la novena, predicando este día el reverendo señor don Manuel Campos, párroco de Navalunga.

Cultos de la tarde (diarios)

En San Pedro, a las nueve de la noche. En San Vicente a las ocho. En San Juan a las ocho. En las Reparadoras a las seis. En las Adoradoras a las siete y media.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo, a las siete y media de la tarde.

Mes de María y Flores de Mayo

Parroquia de San Vicente.—Todos los días, a las ocho, misa en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las ocho, Santo Rosario y ejercicio propio del día.

Iglesia de Padres Paules.—Por la mañana a las nueve, misa rezada. Por la tarde a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio, reserva y ofrecimiento.

Tres horas y media esperaron inútilmente al novio

PONTEVEDRA.—En la Iglesia parroquial de Santa María de Mourente iba a celebrarse la boda de una joven de aquella parroquia con un vecino de esta capital. A la hora prevista se reunieron en la casa de la novia, para acompañarla al templo, los padrinos de boda e invitados de las familias respectivas, y después de esperar todos ellos a la puerta de la Iglesia, desde las once de la mañana hasta las dos y media de la tarde, por lo que la boda hubo de suspenderse. El referido joven estuvo con su prometida hasta las once de la noche de la víspera del día señalado para la boda, y luego se supo que a las cuatro de la madrugada se le vio por las calles de Pontevedra con una maleta marchando con dirección a Vigo, en cuyo puerto, al parecer, embarcó para Venezuela, dejando así burrada a su novia, que es huérfana de padre y madre.—(Cifra).

LAS APUESTAS DE FUTBOL

En la última jornada no hubo acertantes de 14 resultados

Resultado provisional del escrutinio de las Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas correspondiente a la 34 jornada, del día 8 de mayo de 1955:

Boletos vendidos, 1 027 224. Recaudación, 3 081 672 pesetas 55 por 100 de premios, pesetas 1.694 819 60.

Reparto de premios

847 459 80 pesetas, a repartir entre 32 boletos máximos acertantes de 13 resultados, a pesetas 26 483,10 cada uno.

847 459 80 pesetas, a repartir entre 503 boletos más aproximados de 12 aciertos, a 1 684,80 pesetas cada uno.

En esta jornada no ha habido ningún boleto acertante de 14 resultados, y con ella se cierra la temporada de apuestas hasta el mes de septiembre, en que comenzará la próxima temporada de Liga.

de los aviadores y les sacaron de entre los restos del aparato. El estado de ambos aviadores es grave, si bien ayer habían experimentado una ligera mejoría.

A la memoria de los toreros caídos en mayo florido

Por S. IGLESIAS.

Aún resuenan por todo el ámbito del mundillo taurino, el eco de aquellos romances y coplas cantadas por los ciegos en la vía pública, dedicadas a la muerte de algún célebre torero, de cuyo trágico suceso los periódicos ocupábase asimismo concediéndole en sus columnas más espacio que el acostumbrado. La leyenda, que no es otra cosa que la historia del pueblo, borda con seda y sangre esos bellísimos romances o coplas cantadas al son de rasgueos de guitarras por los ciegucecillos en plazas y calles. Esa leyenda que sirvió para tejer con trágicos caracteres las coplas póstumas, bien puede jactarse mayo florido de ser el mes del año que más contribuyó a la difusión de las mismas con fondo plañidero y musical de soleares o fandanguillos dedicados como decimos a la memoria gloriosa de los toreros caídos, y que no hemos vuelto a oír desde la trágica muerte de aquel ídolo de las multitudes, el gran estilista, valeroso y heroico maestro de los ruedos, que se llamó Manuel Rodríguez «Manolete», desaparecido para siempre en una hora fatal, ensombrecida por el plomo de las minas y el verdor triste de los olivos de Linares.

Deseamos para bien de la torería no volver a escuchar más romances de esos ya que, más que coplas, parecen una canción fúnebre.

Este esplendoroso y florido mes de mayo, tan cantado por los más celebrados poetas, cuenta con días muy luminosos y noches negras, pero también ha tenido horas turbias, horas que ¡ojalá no se repitan! El alba y el ocaso se reparten la posesión de esa hora que podemos llamar indefinida, en la que la claridad y la oscuridad juguetean en la penumbra.

En la más completa penumbra e inconsciencia se inicia la vida de los toreros señadores de gloria, ovaciones y vueltas al ruedo, oro y cortijos, y por otra semioscuridad de decadencia se trunca la gloria alcanzada con el esfuerzo y el sacrificio. ¡Trágica gracia de ese juego entre la claridad y la oscuridad!... El torero, el pintor, el escultor, el músico, etc., etc., es decir, todos los artistas e incluso el resto de los seres humanos, hemos pasado por nuestros minutos de amargura y desconsuelo...

Esos toreros que dejaron sus ilusiones truncadas en el ruedo, rodaron años tras años por las plazas pueblerinas, luchando con los morlacos, clientes hijos de capeas en capeas, logrando, al fin, vestir por vez primera un traje de luces de caireles

apagados y seda descolorida y deshilachada. Y así, paso a paso, hasta alcanzar la plenitud de una madurez completa capaz de proporcionar horas deslumbrantes de éxitos gloriosos, dinero y fama con la alegre nota de un pasodoble.

A ellos, en su continuo viajar, les cupo la gloria de sacrificar en aras del pundonor y del amor propio hasta sus mismas vidas. Esos valerosos y afamados toreros desaparecidos trágica y dolorosamente en una tarde aciaga del mayo florido y enlutado para la torería; unos en plaza de historia y otros en plazas pueblerinas y anónimas, lo dieron todo: vida, gloria y riqueza en pro de la brava Fiesta Nacional. Pero Pepe Ido, primer torero de a pie que pisó el coso taurino de Avila; Antonio Romero, hermano del monstruo de la tauromaquia, Pedro Romero; «Carro Guillén»; «Luis»; Espartero, rey del valor; los hermanos «F. Brillos»; «Joselito», el coloso de Gelves y maestro de los maestros; «Granero», el fino torero valenciano; «Varellito», el non plus ultra del volapie; «Castizo»; «Perete»; «Chufiero»; «Lara»; «Pedrucho», y los onubenses «Navarrito» y «Carreño», fabulosos gigantes del toreo símbolos que duermen el sueño eterno de la sombra de los laureles que conquistaron con su arte y su valor, no solamente dieron sus vidas, fama y riquezas en aras de la recia y brava fiesta de toros, sino que ganaron para la misma la pureza del estilo, la belleza de la estética, la emoción de la tragedia y el sentimiento de la pasión profesional, porque supieron morir como toreros, como hombres y como héroes... ¿Y qué queda hoy día de esa bella y floreciente fiesta nacional de antaño? Un mundo de mentiras y falsedades taurinas; un toreo que tiene mucho de folklore y absolutamente nada de toreo puro, y sobre todo una fiesta remedo de aquella fiesta de toros, gloriosa en una época no muy lejana...

Rindamos un recuerdo piadoso a la memoria gloriosa de los toreros caídos en mayo florido (extensivo a los que murieron en cualquier otro mes del año), y pedimos a la añicida avilense y a los lectores de EL DIARIO DE AVILA una oración sencilla por el eterno descanso del alma de todos esos valerosos y afamados toreros, que en su afán de engrandecer más y más la fiesta de toros muy deprimida, encontraron la muerte prematuramente, pero que desde luego, fueron los más fieles intérpretes de nuestra gloriosa tradición taurina.

Unas notas sobre la historia de la Catedral y algunas ideas y sugerencias personales

En el Auditorium de Radio Avila y dentro del curso de Problemas Contemporáneos de las Ciencias y de las Artes que se vienen pronunciando en nuestra ciudad todos los sábados, pronunció el correspondiente disertación el profesor, muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, secretario cancliller del Obispado y canónigo lectoral, sobre el tema: «Notas sobre el Arte abulense: La Catedral».

Verificó la presentación el rector del Curso y vicerector del Seminario, reverendo don Evaristo Martín Nieto, quien señaló en el doctor García Robledo aparte de sus méritos como conservador de la S. A. I. Catedral, el hecho de su brillante carrera sacerdotal, siendo en sus comienzos el canónigo más joven de España. «Yo que he disfrutado en Roma recientemente —dijo don Evaristo— la misma beca que tuvo el hoy conferenciante, he podido comprobar que perdura el recuerdo de la inteligencia, la bondad y la marca indeleble de su personalidad que allí dejó don Teodoro.»

A continuación, el ilustre conferenciante inició su charla, diciendo que su propósito era simplemente el del título de la lección: unas notas sobre la historia de la Catedral y algunas ideas y sugerencias personales que en su continuo contacto con ésta, habían brotado en su pensamiento y que deseaba exponerlas.

Hace una breve reseña de cómo y en qué épocas fué construido el magnífico monumento, construcción que se alargó hasta cinco siglos.

Demuestra el doctor García Robledo algunos alardes de construcción, bien voluntarios como modelo de técnica, o bien forzados a causa de los distintos arquitectos y épocas, que se encon-

traban forzados continuamente con lo ya consumado. Explica después los principales defectos y los contrarresta a continuación en conclusiones de una gran belleza estética.

Recordamos, por su curiosidad y original interpretación, el comentario sobre la tosquedad en el labrado de la piedra, que realza la majestuosidad ascética y dura, bellamente triste del edificio.

Como complemento a la disertación, fueron verificadas proyecciones de fotografías de distintos rincones y vistas de la Catedral, que aparte de su amenidad, ayudó mucho a la localización docente de los extremos comentados.

Igualmente se proyectaron reconstrucciones ideales, verificadas a la acuarela por el propio conferenciante, de los ventanales destapados y cubiertos de vidrio de color, de la imponente fachada terminada con sus dos torres y una visión conjunta desde la parte del Alcázar, todo lo cual permitió por un instante forjarse en la imaginación de los asistentes un maravilloso aspecto de nuestra Catedral en todo su esplendor y perfectamente terminada.

Hemos de resaltar la originalidad en la exposición, y los grandes conocimientos de arquitectura del doctor García Robledo, así como la interpretación sorprendente en algunos momentos, y que solo puede darse por una persona con un gran sentimiento artístico, como el del conferenciante, rematado por la perfección pictórica de los bocetos proyectados.

Fué larga y calurosamente aplaudido, contestando después con maravillosa precisión a cuantas preguntas se suscitaron en el coloquio final, ya habitual también en estos actos.

Mañana inauguración del ALMACEN DE COLONIALES de CESAR VELAYOS RICO

el cual pone al servicio de todos sus clientes y amigos de Avila y provincia.

Afuera del Puente Adaja, 31

Publicidad ALMANZOR

Un niño atropellado y muerto por un camión en Tiñosillos

Fué a maniobrar con el vehículo el ayudante, al que nadie había mandado, y tuvo la desgracia de alcanzar al pequeño

TIÑOSILLOS.—Frente a un bar de esta localidad se hallaba estacionado el camión matrícula H-2232 mientras sus ocupantes se encontraban en el citado establecimiento.

Momentos después, al parecer sin permiso, el ayudante del chófer del vehículo, Vicente González González, de 18 años, vecino de Fuente el Sauz, puso en marcha el camión para sacarle a la carretera general de Villacastín y

una vez que arrancó, marcha atrás, a los pocos metros vió que en el suelo se hallaba tendido un chiquillo.

Se apeó inmediatamente y, en unión del chófer, padre de la criatura y otras personas que con ellos estaban recogieron al niño y en un camión le trasladaron a Arévalo en cuyo trayecto falleció el pequeño.

El infortunado niño se llamaba Alfredo Martín del Dedo y, según dicen se hallaba jugando detrás del camión cuando el ayudante le puso en marcha.

Del hecho se ha confeccionado el correspondiente atestado, habiendo sido detenido Vicente González que, según parece no tiene permiso para conducir.

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil), Tomografías, Radioterapia profunda, Corrientes, Diatermia, Onda corta (fijo y portátil), Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

CLINICA DE SAN JOSE Dr. RIAZA, Cirujano

HABITACIONES PARA OPERADOS Asistido por Religiosos Siervas de María

CONSULTA DE DOCE A DOS

Bajada de San Roque a Santo Tomás, Teléfono 698.—AVILA

Foro abulense

¿Es venta o es castillo...?

Después de subir a la torre de la Catedral pide un corto descanso el cuerpo a fin de que el alma pueda también asomarse a sus ventanas... Y es que la escalera es dura. Una instalación eléctrica facilita el ascenso, mas es insuficiente para deshacer la oscuridad. Y por eso los ojos precisan de una regular acomodación cuando la luz singular del ámbito castellano les hiere de lleno. Esta luz de nuestro azul extenso que armoniza con el verde variado del Valle Ambés igual que con las manchas pardas que se advierten por la inmensa llanura del norte. ¿Hasta dónde se adentra nuestra mirada inquisitoria?... Un marino seguramente nos advertiría diferencias sobre accidentes orográficos que a nuestro modo de ver aparecen semejantes...

Ya vamos Avila. Su recinto amurallado cerca un tesoro de historia, leyendas y arte; un tesoro del más alto valor humano; un tesoro de cívicas virtudes que a diario se ofrece al mejor servicio de España; un tesoro de caridad, grato sin duda al Señor, que por ello ha librado a la ciudad de muchos males. Y en torno a la muralla se agranda el tesoro abulense porque se hizo pequeño el largo perímetro de torres y muros para contener tanto corazón y desbordó su grandza colosal el cerco.

Así, dentro de la ciudad, basta en lo teresiano la casa solar de los Cepedas en que nació Santa Teresa de Jesús; la pila en que nació a la vida de la Gracia en la parroquia de San Juan Bautista; la tradición del moral de la Santa en el Palacio de Benavites... Extramuros, toda su vida para que revierta en nosotros y la visita nos sirva de peregrinación: la escuela de Gracia, el Monasterio de la Encarnación, la Soterrana, Santo Tomás, San José de las Madres...

—Esta es la Ciudad—Castillo, comienza el guía describiendo: ochenta y ocho torreones flanqueando los muros, nueve puertas: del Alcázar, del Peso de Harina, de San Vicente, Arco Mariscal, del Carmen, del Puente, de la Mala Ventura, de Montenegro (La Santa) y de Gil González (el Rastro... De las poternas habremos a su tiempo... Claramente se advierte desde aquí el carácter caballeresco de la Ciudad—Castillo.

—¿Y estuvo aquí Don Quijote? pregunta el turista escéptico.

—No; aquí no había cosa censurable por Cervantes. Aquí hubo caballeros de verdad y nunca imaginados. Avila fué siempre castillo de la más esclarecida nobleza y nunca venta. Aquí—a la vista queda—que había iglesias y capillas en número sobrado para velar las armas sin necesidad de ponerlas sobre la pila de abreviar ganado, de manera que los arrieros hubieran de turbar la paz del caballero; aquí había generosidad y limpieza de sentimientos, ilustres damas y no mozas del partido para ceñir las espadas y calzar espuelas; no faltó la hidalga hospitalidad aunque fueran posibles los vanos encantamientos...

Hoy mismo apreciarán los turistas que lleguen a nuestra ciudad que no es venta porque los hospederos no tratan de adueñarse de bienes ajenos, se guarda la corrección, se guarda el derecho de gentes, se ha heredado en fin la virtud de los caballeros con grandza de ánimo para acometer empresas dignas y sacrificar la vida por la honra y la honra por el alma.

SE VENDEN 30 teleras nuevas de fresco. Para tratar y verlas con el señor alcalde de El Fresno (Avila).

Ecos de sociedad

Enlace Bernaldo de Quirós-Pérez Sáez

En el día de hoy han contraído matrimonio, en el convento de los RR. PP. Carmelitas, la bella señorita Elsa Pérez Sáez con don Esteban Bernaldo de Quirós, doctor en Medicina.

El novio daba el brazo a su madre y madrina doña Isabel Herrero Campos, y la desposada, ataviada con un precioso y elegante traje blanco de encaje, llegó al templo acompañada por su padre y padrino don Marcelino Pérez Pequeño.

Fué bendecida la unión y oficiada la misa de velaciones por el muy ilustre señor don Félix de las Heras; pronunciando una plática sobre tan solemne acto.

La iglesia resplandecía de luces y tanto el altar mayor como el pasillo central estaban magníficamente adornados con flores blancas.

Firmaron el acta como testigos por arte de Elsa, don Saturnino Tejerizo, don Gaspar Aceña, el marqués de Piedras Abas y don José Pascual. Por parte del novio el doctor don Santos Hernández, doctos don Juan José Arjona, don Teodoro Jiménez (Industrial de Salamanca) y don Gerardo Rodríguez.

Al mediodía los numerosos invitados fueron obsequiados con un banquete de boda, servido magníficamente, en el Restaurante «Piquío».

Los novios salieron de viaje, en la tarde de hoy, hacia la Costa Brava e Islas Baleares.

Les deseamos la mejor felicidad.

Viajeros

Ha llegado de Madrid, para pasar unos días con sus hijos, los condes de Saceda, la virtuosa dama doña Pilar Garcés, viuda de González de Heredia.

¡Piquío!

UNICO EN BANQUETES

CARTELERA

Espectáculos anunciados para hoy

Cine Gredos.—«Las dos Carlotas» (3).

Gran Cinema.—«Los hijos de nadie» (3).

Teatro Principal.—«La casa del abuelo» (2).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

El anuncio de los espectáculos no significa recomendación de los mismos

VENDO chalet. San Roque, 36

Esta mañana, en el Colegio de Huérfanos de Ferroviarios...

Primera Comunión de un grupo de niños allí acogidos

Al acto, que resultó conmovedor, asistieron los jefes de los diversos servicios de la R. E. N. F. E., de Avila

La primorosa capilla del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios de Avila, semejaba esta mañana una pequeña antecala del Cielo, y en todo el grandioso edificio se respiraba ese ambiente de los grandes acontecimientos... Y es que se celebraba una de las más transcendentales fiestas que haya vivido en su todavía joven historia, con motivo de tomar la Primera Comunión un grupo de treinta y cinco niños acogidos en tan magnífica Institución.

El aspecto que ofrecía el interior de la capilla, era verdaderamente conmovedor. Bien se advertía en todos sus detalles el primor de las hermanas de la Caridad, a cuyo cargo está dicho Colegio. El altar, resplandecía bellamente adornado con profusión de luces y flores, con exquisito gusto dispuestas. Frente al mismo, los niños que iban a recibir a Jesús Sacramentado, por vez primera, se hallaban en suntuosos cubiertos de blanco y adornados con pequeños ramitos de flores del mismo color, en armonía perfecta con las galas propias del día que vestían los pequeños.

Rodeándoles se encontraban cuatro niñas primorosamente vestidas de angelitos.

En representación del Consejo Nacional de Colegios de Huérfanos Ferroviarios, llegaron expresamente de Madrid los consejeros, don José Miguel de la Peña Elorza y don Julián Mouñero Atonso, quienes ocuparon unos recinatorios en el presbiterio, al lado del Evangelio. Enfrente se situó el delegado general de dicho Colegio, de Avila, don Antonio Banco Zamora. Y, en otros recinatorios asistían también los inspectores de los Servicios de Explotación de la R. E. N. F. E., de Avila, don Joaquín López Ramos; de Intervención, don Benito Pineda; jefe del Depósito y Reserva de Máquinas, don Antonio Medi-

...

...

Se traspasan

magníficos locales para cualquier negocio.

Estupendo emplazamiento. Razón teléfono 439.

SE ALQUILAN habitaciones independientes. Pl. Zarraquín, 8.

EXTRAVIADA vaca domada negra, abierta de cuerna, para alumbrar o alumbrada. Razón Cauda Tapia, en Villacastín. Abonará gastos.

na, agente de Reclamaciones e Investigaciones, don Enrique González Monasterio; jefe de Estación, don Constanancio Jiménez; jefe del Servicio de Material Móvil, don Federico Arribas, con sus respectivas esposas; y señor Villalón, del Servicio Eléctrico; don Urbano Palomo Verdugo, delegado de línea del Colegio, y otras representaciones ferroviarias, etc.

En los bancos se situaron los restantes niños del Colegio acompañados muchos de ellos, por sus madres.

Actuaron de acólitos cuatro huérfanos, graciosamente vestidos con atavíos semejantes a los de los cardenales y ofició el Santo Sacrificio el capellán del Colegio, reverendo padre Valentín Navarro, Paul, quien, en momento oportuno, pronunció una plática enervadora, en la que puso de relieve el cuadro conmovedor que se ofrecía a la vista, al contemplar este grupo de niños esperando la gran ilusión de sus vidas: la llegada del Buen Jesús a sus almitas, si bien cabe suponer, quien tendrían mayor ilusión; si los niños por recibir a Jesús o el Salvador por llegar a ellos. También felicitó a las beneméritas hermanas de la Caridad, que con maternal delicadeza, tanto han trabajado por preparar a los niños, para que pudiesen acercarse al Señor como verdaderos ángeles...

Durante la misa, cuyas partes principales explicó con magnífica entonación el niño Porfirio Martín, un bien conjuntado coro de huérfanos acompañados al armonio, entonó preciosos motetes, participando en varios de ellos el resto de los pequeños allí acogidos.

El momento de la Comunión resultó verdaderamente emocionante, acercándose a recibirla, además de los niños que lo hacían por primera vez, sus madres, representaciones, así como otros muchos huérfanos de ferroviarios.


Finalmente, tuvo lugar el acto de renovación de las promesas del Bautismo, mientras dos de los niños comulgantes por vez primera posaban su mano sobre los Santos Evangelios y los restantes pequeños extendían el brazo en acto simbólico, repletiendo las palabras que les iba indicando el sacerdote...

Visita apostólica a los Seminarios abulenses

Cumpliendo misión oficial de la Santa Sede, como delegado de la misma, ha visitado hoy nuestro Seminario Diocesano el excelentísimo señor Obispo de Sigüenza. Se ha hospedado en citado establecimiento docente y en las últimas horas de la tarde ha salido para Arenas de San Pedro a inspeccionar el Seminario Menor allí establecido.

INVITACION

Don Paulino García Jiménez, presidente de la Cofradía de San Isidro Labrador y Santa María de la Cabeza, nos invita a las fiestas que en honor de sus Santos Titulares han de celebrarse los días 12, 13 y 14 de mayo. El 12 a las ocho y media de la tarde se iniciará el Triduo en San Nicolás, con sermón.



LA SEÑORA
Doña Asunción Iglesias Herranz
VIUDA DE D. RAMIRO ROBLEDO
Hermana de la Cofradía de San Antonio
HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY
A LOS 67 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
D. E. P.

Sus desconsolados hijos Emiliana, Julia, Asunción y Teodoro Robledo Iglesias (empleado de la R. E. N. F. E.); hijos políticos Gregorio Gutiérrez Rueda (funcionario de la C. A. M. P. S. A.) y Lui Ríoyo Santamaría (Teniente de Intendencia); hermanos Clemente y Basilio; hermanos políticos; nietos; sobrinos y demás familia.

Suplican a sus amistades una oración por su alma, y la asistencia a los actos que a continuación se expresan:

Misa de corpore-ensepulto, mañana jueves, día 12, a las diez.
Conducción del cadáver: A continuación de la misa.
Misa de Lázaros: El viernes día 13, a las nueve.
Casa mortuoria: Calle de Isaac Peral, número 18, bajo.
Parroquia: S. N. Vi. ente.
Avila, 11 de mayo de 1955.
El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de Avila, ha concedido cien días de indulgencias en la forma acostumbrada.